

Le Collectif Droit à respirer appelle à un plan national pour la santé respiratoire

Mots-clés : #santé publique #pneumo #cancer #prévisions-stratégie #allergo #infectio #cancer-pneumo #patients-usagers #médecins #fédérations pro #dépistage #diagnostic #accès aux soins #santé environnementale #prévention

PARIS, 1er juillet 2025 (APMnews) - Le Collectif Droit à respirer, qui rassemble associations de patients et professionnels de santé, appelle le gouvernement à mettre en place "un plan national santé respiratoire structuré, ambitieux et soutenu politiquement" pour 2026-2030, dans une tribune publiée par Le Monde mardi.

En France, plus de 10 millions de personnes vivent avec une maladie respiratoire chronique, que ce soient des maladies obstructives comme l'asthme ou la bronchopneumopathie chronique obstructive (BPCO), les apnées du sommeil, les maladies rares, le cancer du poumon ou les infections respiratoires, rappellent [les 28 organisations de patients, d'usagers et de professionnels de santé](#).

Or, la prévalence de ces pathologies augmente avec le vieillissement de la population et la persistance de la pollution de l'air alors que certaines sont évitables ou du moins, leurs complications pourraient être limitées.

Leur coût pour l'assurance maladie s'élève à 6,7 milliards d'euros, "une dépense publique en constante augmentation, dont l'impact réel n'est pas mesuré, faute d'indicateurs spécifiques".

Comme l'avait relevé la Cour des comptes dans un rapport publié en mai 2024 (cf [dépêche du 15/05/2024 à 15:19](#)), la santé respiratoire constitue "un enjeu de santé publique de première importance, mais reste insuffisamment intégrée dans les politiques publiques", rappelle le collectif.

C'est pourquoi il appelle à "la mise en place d'un plan national santé respiratoire structuré, ambitieux et soutenu politiquement", "dans une trajectoire pluriannuelle 2026-2030, avec des objectifs clairs, des indicateurs épidémiologiques et économiques précis, ainsi que des moyens à la hauteur des enjeux".

Ce plan devra notamment placer la prévention dès le plus jeune âge au cœur de son action, en s'attaquant à l'ensemble des facteurs de risque, à la fois comportementaux comme le tabac, environnementaux comme les pollens et la pollution, et socio-économiques comme les inégalités d'accès aux soins.

Il s'agira également de "mieux informer la population sur les signaux d'alerte des maladies respiratoires", "renforcer la détection précoce des pathologies respiratoires" pour "engager plus rapidement des soins personnalisés et mieux coordonnés", ou encore de "reconn[aitre] pleinement le handicap respiratoire".

Le collectif plaide également pour que le pilotage de ce plan soit confié à une instance de gouvernance transversale "capable de coordonner les actions de l'ensemble des parties prenantes -santé, environnement, médico-social, recherche- et d'assurer une dynamique interministérielle durable".

Il prévoit d'organiser un colloque à l'Assemblée nationale à l'automne pour "poser les fondations" de ce plan national.

[La tribune sur le site du Monde](#)

Id/nc/APMnews

[LD1SYQ6ZZ]

Aucune des informations contenues sur ce site internet ne peut être reproduite ou rediffusée sans le consentement écrit et préalable d'APM International. Les informations et données APM sont la propriété d'APM International.

©1989-2025 APM International -

<https://www.apmnews.com/depeche/228475/425195/le-collectif-droit-a%20respirer-appelle-a%C2%A0un%C2%A0plan-national-pour-la%C2%A0sante-respiratoire&usid=206319>